

関節の2大疾患である変形性膝関節症や関節リウマチのほか、膝骨壊死が主な適応疾患となる。抗リウマチ薬の進歩によって、関節リウマチに対する人工膝関節の症例は減少傾向だが、高齢化に伴って変形性膝関節症と膝骨壊死による症例は近年、増加している。

耐摩耗性向上、心白

に分けられる。TKAは國內で年間10万件ほど行われている標準的な手術で、変形を矯正して脚をまっすぐにして、曲がって伸びない膝も伸ばしたりできる。30年程度の耐久性が見込まれるものの、手術侵襲が比較的短時間で手術できるほか、術後の回復が早いのも

した変形性膝関節症や骨壊死に対して行う。インプラントの部品が長寿命化したことなどから、UKAを選択する人が増えている。手術侵襲が小さく、TKAよりも短時間で手術できるほか、術後の回復が早いのも

身の健康に
だと考える。
—人工膝関節を入れた後
でもスポーツを楽しむ人が
いる。

**手術後もスポーツ可能
耐摩耗性向上、心身の健康に**

人工の膝関節に置換する手術は、変形性膝関節症などの疾患に有効な治療とされる。適切な治療を受けることで、若い時から親しんできたスポーツを楽しむ人もいる。治療法や注意点などについて、県済生会病院

治療法やその特徴は、膝関節の表面全てを置換する人工膝関節全置換術（TKA）と、内側か外側のいずれかを部分置換する人工膝單顆置換術（UKA）である。膝関節の表面全てを置換する人工膝関節全置換術（TKA）と、内側か外側のいずれかを部分置換する人工膝單顆置換術（UKA）がやや高いことや、正座が期待できないことなどに注意が必要となる。TKAはどうか。

十字軟帯などの関節内の健常部分を温存して有効活用でき、TKAより違和感が少なく、手術後に正座ができることも少なくない。U KAの膝の動きが健常な膝

A portrait of Dr. Toshiyuki Ueda, a middle-aged man with short grey hair and glasses, wearing a white lab coat over a blue shirt. He is seated at a desk in an office setting, looking directly at the camera with a slight smile. To his left is a computer monitor displaying a grayscale X-ray image of a knee joint. Behind him is a wall with a calendar and some papers pinned to it. The background shows shelves with books and files.

◆ましば・たすく 1991年
香川医大(現香川大医学部)卒。
新潟大、米インディアナ大留学、
香川大医学部付属病院を経て、
2021年から現職。人工膝関
節単顆置換術の施行実績は全国
トップクラス。日本関節鏡・膝
・スポーツ学会評議員、日本骨
粗鬆症学会評議員。高松市出身。
55歳。

人工関節をすり減らさずに長持ちさせるためには運動しない方が良いという意見が多くあつた。しかし最近では、人工関節の耐摩耗性能が大幅に向上了ることで、筋力維持のためにダンスや卓球、水泳、ゴルフ、自転車、ハイキングなどの衝撃を伴わないスポーツ活動は、むしろ推奨されるようになってきた。

■ 県済生会病院整形外科
常勤医5人で診療に当たる。指の人工関節手術など手の外科に加え、肩関節外科、スポーツ障害の専門的な診療などにも対応している。

手術後に行ってよいスポーツ

行ってもよい

- ・ボウリング
 - ・ゴルフ
 - ・ダンス
 - ・ウォーキング
 - ・水泳

など

十分注意して行うべき
(※経験があること)

- ・サイクリング(屋外)
 - ・カヌー
 - ・ハイキング
 - ・テニス(ダブルス)
 - ・ウェイトマシーン
など

行ってはいけない

- ・ロッククライミング
 - ・サッカー
 - ・バレーボール
 - ・器械体操
 - ・バスケットボール
など

ことでも重要なとなる。早い段

白鶴山房詩卷二

階で手術する方が 小さい
手術侵襲で済むだけでな
く、安全に手術できる。今
後は好きなスポーツを長く
楽しむために、膝の人工関
節を受ける患者も増えてく
ると考える。

ベルだと自負している。手術操作をできるだけシンプルにして必要なことだけを最低限の侵襲で、安全に短時間で行うこと」を基本コンセプトとしている。また、インプラントメーカー指定の手術見学施設の役割もあり、専門性の高い手術治療が提供できる。